

Cifras acumuladas desde el inicio de la pandemia, según la Universidad Johns Hopkins

Covid: Chile ocupa el puesto 19 entre los países con más muertes por cien mil personas

MAX CHÁVEZ

Si bien los contagios diarios de covid-19 suelen ser la cifra con la cual se analiza la evolución de la pandemia en Chile, sin duda el antecedente más importante al final del día es el número de fallecidos por ese virus respiratorio. A la fecha, 58.095 personas han perdido la vida por esa causa, según la información del Ministerio de Salud.

Pero luego de más de dos años de pandemia, ese número no dice demasiado sobre el impacto real que ha tenido el virus en el país, que parece ser importante según un análisis de la Universidad Johns Hopkins (Estados Unidos), que recopila las cifras de fallecidos por covid en todo mundo para comparar el impacto real de la enfermedad.

Según ese análisis, Chile es el 19º país del mundo con mayor cantidad de fallecidos por covid por cien mil habitantes, con una tasa de 303 víctimas y posicionándose como el tercer país más afectado de Sudamérica, solo por detrás de Perú (646 muertes por cada 100 mil personas) y Brasil (314).

Evolución reciente

Cabe destacar que si bien en 2022 la cantidad de muertes por covid ha disminuido, igualmente, por la alta cantidad de contagios de las últimas semanas, este año se han reportado más de 7.400 decesos, alrededor de un tercio del total de 2021. Así, pese a que durante los últimos meses las muertes por el virus habían mostrado una tendencia a la baja, en los últimos días —y tras el fuerte incremento de conta-

En Sudamérica, solo Perú y Brasil exhiben indicadores más altos. Expertos advierten que Chile tiene un mejor registro de los fallecidos y que la vacunación, por sí sola, no es capaz de controlar la pandemia.

Los países del mundo más impactados por el coronavirus



Fuente: Johns Hopkins

EL MERCURIO

“La vacuna ayuda a que la letalidad de la enfermedad baje, pero cuando sigue habiendo gran cantidad de contagios, la cantidad de fallecidos sigue siendo importante”.

HÉCTOR SÁNCHEZ
DIRECTOR DEL INSTITUTO DE SALUD PÚBLICA UNAB

gios—, nuevamente se ha comenzado a notar un incremento. De hecho, el promedio semanal de fallecidos por covid se ha duplicado, pasando de 55 a 112 en los últimos 15 días.

Héctor Sánchez, director del Instituto de Salud Pública de la Universidad Andrés Bello, plan-

tea que durante 2020 “Chile fue de los países con más alta mortalidad por 100 mil habitantes, y eso se acumuló de forma importante. Después, durante 2021 tuvimos peaks que se alargaron en el tiempo, por lo cual se fue acumulando una cantidad de fallecidos de forma importante. Pos-

“Mi impresión es que esto se debe a que tenemos mejores registros que otros países. Sabemos que la tasa de letalidad fue similar a la que se observaba en la mayoría de los países”.

CARLOS PÉREZ
DECANO DE MEDICINA Y CIENCIAS USS

teriormente, si bien es cierto que el peak de comienzos de este año fue muy grande en términos de contagios, la tasa de letalidad fue baja, pero la cantidad de muertos fue alta”.

Según Sánchez, esto ha demostrado que “la vacuna ayuda a que la letalidad de la enferme-

dad baje, pero cuando sigue habiendo gran cantidad de contagios, la cantidad de fallecidos sigue siendo importante”. En definitiva, precisa, “hay otras variables en las que no hemos sido tan exitosos. No hemos sido tan exitosos en los mensajes relacionados con conciencia de riesgo. En segundo lugar, no hemos sido tan exitosos en el manejo de la pandemia en los grupos de menores ingresos”.

Para Carlos Pérez, decano de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Universidad San Sebastián, “mi impresión es que esto se debe a que nosotros tenemos mejores registros que otros países en cuanto a fallecidos. Porque sabemos que la tasa de

letalidad, en los peores momentos, fue similar a la que se observaba en la mayoría de los países del mundo, que era entre 2% y 3%. Entonces, no creo que a nosotros nos haya ido más mal en términos de letalidad. En general, creo que lo hicimos bastante bien en el manejo, con resultados de países desarrollados”.

De hecho, según lo que señala Pérez, si se analiza la letalidad presentada en cada país, es decir, la cantidad de fallecidos según el total de personas contagiadas, Chile figura en el lugar 70 a nivel mundial, entre más de 190 naciones, y con la tercera letalidad más baja de Sudamérica, solo superada por las de Uruguay y Argentina.